

"FEDERACION ANARQUISTA LOCAL DE LIMA"

Apesar de que atravesamos por una época de embriaguez politiquera; de sectarismo izquierdista; de caudillismo y ambiciones de mando desenfadado, tanto de parte de la reacción conservadora como de las fracciones opositoras, las que aprovechando el malestar y las ansias emancipadoras de las clases populares, se están etiquetando con el nombre de revolucionarios; cuando a lo más son meros y débiles reformistas.

Apesar, repetimos, de todos estos oportunismos y de los vergonzosos virajes, y de las cobardes claudicaciones de un sinnúmero de elementos de ayer se dijeron iconoclastas, rebeldes anarquistas y que hoy merodean servilmente dentro del fascismo aprista, socialista o bolchevique, se salvó del naufragio ideológico un núcleo fuerte y selecto que supo mantener sus convicciones y principios libertarios, núcleo éste al que ha venido a sumarse un contingente numeroso de cerebros jóvenes dignos exponentes de lo que deberían ser los hombres de este siglo, esto es, anti-dogmáticos, de espíritu abierto a todas las conquistas, refractarios a la mediocridad ambiente y al cementerio del pasado; enemigos irreconciliables de todas las jerarquías y de todos los mandones, en una palabra, hombres libres: ANARQUISTAS.

Es con este semillero de individualidades que se ha sentado las bases de la FEDERACION ANARQUISTA LOCAL DE LIMA (F. A. L. de L.) y que se descompone en Grupos diseminados por distintos barrios de esta ciudad y pueblos cercanos.

La F. A. L. de L. es el primer paso que se dá y que debe conducirnos a la organización de la FEDERACION ANARQUISTA REGIONAL DEL PERU (F. A. R. del P.), baluarte y crisol de nuestras ideas en esta parte de América, faro luminoso que mantendrá perennemente encendida la roja luz que ha de luminar el caos en que se debate la clase proletaria engañada por el oscurantismo político oportunista. Mantendremos encendido nuestro faro contra todas las tempestades de las tiranías presentes y futuras, fieles a la historia honrosa del Anarquismo, con la esperanza cierta de que un día próximo o lejano, ese pueblo mixtificado hoy, desilusionado de las falaces promesas de los falsos apóstoles de la hora actual, despertará para seguir la escarpada pero segura senda que nosotros le vamos iluminando.

Optimista comienza la juventud libertaria esta nueva jornada de lucha y los espíritus ya templados en la contienda anarquista reafirman en los instantes presentes su inquebrantable decisión de desafiar la podredumbre ambiente y proseguir tesoneramente en la batalla.

En compacta y estrecha organización los anarquistas del Perú llevarán en alto la antorcha de la libertad, con la mirada puesta en el horizonte, pero luchando con la realidad de cada día, porque el ANARQUISMO es presente y futuro, es la vida en movimiento constante.—

NUESTRA RAZON

Al fin los anarquistas hemos podido salir con nuestra vieja mensajera del ideal que sobre todos los autoritarismos se yergue cada día mas cristalino en el ambiente de los oprimidos.

Describir el por qué del silencio de nuestra voz es cosa que el tiempo nos lo cohibe, motivo por el cual solo nos hemos de limitar a poner de manifiesto que "La Protesta" sale nuevamente por la perseverancia de algunos "viejos" y el ardor de una muchachada que plétorica de vida aplasta los titubeos y quiebra los pesimismo.

Surge, pues, "La Protesta" en medio del triste espectáculo que la política partidista ha creado en la órbita obrera.

Dentro las llamas donde se funden los más groseros materialismos emerge la voz del anarquismo contra todo Estado y sus componendas.

Repetidas veces lo hemos expuesto desde esta tribuna libertaria y antorcha doctrinaria y lo ratificamos hoy que somos fervorosos cultores de la organización. Pero no de aquella centrista y castradora, sino de esa de libre iniciativa y acorde realización.

Realistas en el alto sentido de la acepción, como somos, no podemos comulgar con las ideologías fatalistas cuando subordina su valor a individuos o cosas.

"La Protesta" échase a volar con el objeto de hacer luz donde se apague la Justicia y la Libertad; a encerrar una rebeldía donde se imprime la tiranía y un anatema donde se geste una opresión.

Por ello es que ahora mismo no está de acuerdo con la jesuítica frase de PAZ Y CONCORDIA lanzada por el gobierno actual. Ya tenemos Tamboraque como botón de muestra, esa es la elocuencia de todo gobierno: MISERIA Y CRIMEN.

Hablar de paz es emitir un sarcasmo; no cabe entre oprimidos ni opresores, el caos se ahonda sin otra solución que la guerra social.

Atraviesa el Perú como todo el continente Sud Americano por un período de perturbación política que nadie puede negar y tales ajetreos pueden traer consecuencias funestas para nuestro movimiento cuya trayectoria no podemos calcular.

Tome nota el pueblo de todas las farsas de las dictaduras del Continente y aun del resto del mundo. Son tan cínicas que dicen querer mejorar la situación económica de la nación, proporcionar trabajo a las grandes falanges de desocupados que deambulan hambrientas y desesperadas por las ciudades y los campos.

¿Y qué han hecho ni qué harán?

Lo expuesto, pues, evidencia que para la clase trabajadora, los gobiernos son todos iguales defensores del dios Capital.

Como tal el deber de la hora, es estar dispuestos a asumir una actitud decisiva cuando el momento lo exige en defensa de nuestros derechos hollados por el capitalismo y el Estado.

He aquí la razón de "LA PROTESTA", órgano de la Federación Anarquista.

"Anarquía y anarquista encierran lo contrario de lo que pretenden sus detractores. El ideal anárquico se pudiera resumir en dos líneas—la libertad ilimitada y el mayor bienestar posible del individuo, con la abolición del Estado y la propiedad individual.

El anarquista, ensanchando la idea cristiana, mira en cada hombre un hermano; pero no un hermano inferior y desvalido a quien otorga caridad, sino un hermano igual, a quien debe justicia, protección y defensa".—M. G. PRADA

EL CLERO Y EL APRISMO

A las ya innumerables manifestaciones reaccionarias fascistas del partido "hayista", debemos agregar la ratificación de su actitud frente a la clerecía hecha por medio de un volante repartido la noche del 24 de Diciembre en las puertas de la Catedral y demás sucursales, mientras nosotros una vez más reafirmábamos nuestra posición ante el catolicismo, lanzando propaganda anti-religiosa. [Tome nota "La Tribuna" y sepa que atribuir al Apra la propaganda anticlerical sería reconocerla revolucionaria, hacerle un prestigio que no se merece. No era necesario que hiciera la aclaración aparecida en su edición del 26 de Diciembre, demasiado sabe el catolicismo que ustedes aspiran a ensotarse].

Los "dueños" del Aprismo cada día retroceden más y más. Un día el Jefe máximo declara francamente su colaboración al Gobierno actual y ahora vemos a su partido doblando servilmente la flexible columna vertebral ante el Clero, en las puertas mismas de las iglesias, ofreciéndose lacayunamente como fiel guardador del culto....

El vergonzoso volante en referencia, entre otras frases se lee la siguiente: "El partido reconoce, como un derecho, la libertad de la Iglesia Católica, garantizándole, dentro de su esfera de acción, su PLENO DESARROLLO CULTURAL".

En lo que a libertad se refiere, nada discutimos, pues contra la conciencia de cada cual, nadie podrá atentar, pero aquello de PLENO DESARROLLO CULTURAL, es algo absurdo porque si la cultura ha encontrado obstáculos en su desarrollo, ese obstáculo ha sido siempre la Iglesia Católica, responsable directa del atraso en que han vivido sumidos estos pueblos de América.

¿Desde cuando al oscurantismo religioso se le llama cultura? ¿Enseñanza cultural puede hacer quien ha tratado de desconocer la razón, poniendo por encima de ella ese yugo que llaman fé?

¿A qué desarrollo cultural de la Iglesia Católica se refieren los hayistas? ¿Acaso a la triste condición de fanatismo e ignorancia a que ha reducido al indígena cuando ha logrado penetrar en las sierras con el morbo teológico? ¿Acaso al empleo del fuego, de la rueda, de la herca, armas éstas tan queridas de la Iglesia en otros tiempos para asesinar la libertad, el progreso y de las cuales está hoy nostálgica ya que no puede emplearlas contra quienes se atreven a desenmascarar sus trucos de explotación y sus vicios? ¿O es que el Aprismo quiere en su afán de hacer resucitar a Atahualpa, también reconquistar el antiguo esplendor católico de la inquisición, la cuchilla y la hoguera?....

El aprismo no conforme con estar castrando el espíritu revolucionario del pueblo, prostituye todo lo que toca: reconoce que es cultura la negación de la razón, el oscurantismo religioso; por revolución entiende un simple cambio de mandones, o sea, que ellos gobiernen... Revolución es un cambio total de la estructura social, no la simple elección o toma del poder de un Haya de la Torre, o de cualquier transfuga de la política. Y ésto no es todo ni su malabarismo de palabras, conceptos y actitudes ha llegado todavía a su término, porque cuando cínicamente enloda el nombre de un verdadero revolucionario como fué González Prada, para rotular uno de sus centros de reclame político, nos hace pensar que su audacia y descaro es sin límites.

Y tú, pueblo, sigue creyendo en San Raúl Haya de la Torre que no estará lejano el día en que reciba la santa bendición de la madre Iglesia... Ya lo vemos besándole los pies, implorando su compasión, pidiendo el escapulario para asegurar el asalto al poder....

¿El programa mínimo consulta esta actitud? El máximo debe ser el restablecimiento de los diezmos y primicias a la Iglesia de Dios, o consagrará su gobierno al corazón de Jesús, aspiración tan sentida por los agentes del Papa en este país.

H. V. C.

¡PREPAREMONOS!

La capacidad de olvido en la humanidad es extraordinaria. Ha pasado apenas una década, y ya los estragos de la última guerra parecen estar envueltos en una densa penumbra. Renace el espíritu marcial, reveladas en las siguientes cifras:

en 1913, las seis principales potencias gastaban en atenciones militares 12,432 millones de francos oro; en 1930, la suma subió a 14,400 millones, también oro, y las cifras han aumentado constantemente en los dos últimos años transcurridos.

Poco a poco se va olvidando el recuerdo de la magnitud de la hecatombe. Estoy leyendo "VIDAS DE LOS MARTIRES" de Georges Duhamel. Este libro arranca lágrimas; pero las lágrimas también se olvidan. Desde 1914-1918 han perecido en los campos de batalla y en los hospitales 10,000,000 de soldados; hay que sumar a estos mártires 13,000,000 de civiles que perecieron en las comarcas invadidas. Como fruto hay, además, diez millones de inválidos, cuyo mantenimiento absorbe una buena parte de los presupuestos, nueve millones de huérfanos y cinco millones de viudas.

La guerra, en todos sus frentes, ha costado a la humanidad, según cálculos recientes diez mil millones de francos. No son necesarios mayores argumentos para explicar el actual colapso económico porque atraviesa el mundo. Sin embargo, en este momento crítico de la historia humana, cuanto se invierte en el sostenimiento de los hombres y máquinas para la guerra futura: cada soldado cuesta a Italia, 19,200 francos anuales; al Japón, 18,720; a Francia, 25,050; a Rusia, 25,410; a Inglaterra, 35,670; a Alemania, 37,620; a Estados Unidos, 47,280. El material de guerra de los ejércitos del mundo es el siguiente: 19,700 aviones militares, 6,200 tanques, 4,000 cañones de marina, 42,300 cañones y lanzaminas, 256,000 ametralladoras, 2,050 buques de guerra y 115 grandes acorazados con un tonelaje total de 6,000,000 de toneladas. Los grandes consorcios siderúrgicos, Schneider del Creusot, en Francia; Skoda Schneider, en Checoslovaquia; Krupp en Alemania y Rusia; Vickers, en Inglaterra y Morgan, en los Estados Unidos, han vendido últimamente 50,000 toneladas de máquinas y construcciones metálicas con destino a los ejércitos, en la suma de 240 millones de francos, y otras 50,000 toneladas de material de guerra en 960,000,000.

Como puede verse estamos frente a una nueva conflagración. La guerra boliviano-paraguaya, los entredichos del Perú con Colombia, las contiendas del Ecuador con el Perú o con Colombia junto con la intervención brasileño-argentina, ¿no pueden ser el preludio de este continente de una guerra similar a la europea? Los entredichos europeos, Francia, Italia, Inglaterra, Japón, Alemania, ¿no pueden serlo en Europa?

Es necesario prepararse para ir contra la guerra que inevitablemente debe estallar. El paro que sufren todas las naciones; la agitación interna como consecuencia de los destronamientos; cambios de regímenes, golpes de Estado, dictaduras, todos estos hechos constituyen la condición más propensa para una nueva locura guerrera.

Y no esperemos nada de la burguesía. Todos los ensayos y planes de arreglos han salido frustrados, y todo ello, no crea más que rencores, bajas pasiones, semillero vivo que crece y se desarrolla en un ambiente de conflagración.

Sólo nosotros, los anarquistas, podemos oponer un dique de resistencia contra el nuevo crimen. Nosotros únicamente, que luchamos contra las fuerzas internas y externas de los de arriba y de abajo. Preparémonos, pues, el golpe que se avecina será terrible. El año 1934 ha de demostrar al mundo de la burguesía todo lo que es capaz de hacer, concebir y realizar el brazo del hombre. Estamos a las puertas de grandes acontecimientos. ¡Preparémosnos!

CAMPION CARPIO.

Pensamientos anarquistas

La sociedad burguesa comienza por un presidente y termina por un verdugo.

Los políticos hacen concesiones a los pícaros, y prodigan a granel lisonjeras frases a los imbéciles; esta es la razón y el porqué abundan tanto los oradores.

Sindicalismo y Anarquismo

“La emancipación de los trabajadores debe ser obra de los trabajadores mismos”, dijeron los hombres de la primera Internacional y, nunca como ahora, las masas proletarias, usando de su fuerza organizada se aprestan a cumplir ese aforismo.

Los trabajadores, percatados ya de que nada pueden esperar de una política de colaboración con la burguesía y su aliado el Estado, organiza sus cuadros sindicales, dándoles una orientación revolucionaria.

Del progreso de la Industria, de la asociación de capitales en grandes truts explotadores, surgió la necesidad de dar a la organización obrera la amplitud que hoy abarcan sus sindicatos de ramo o industria, lo cual se traduce en una mayor solidaridad gremial y proletaria y una mayor eficiencia en la lucha.

Pero no basta agrandar la esfera de acción de los sindicatos obreros, era necesario darles una personalidad y un carácter que no tenían las antiguas sociedades de oficio. La experiencia tiene demostrado que la política partidista divide a la clase obrera, haciendo más fácil a la burguesía la explotación del obrero, es por eso que los sindicatos revolucionarios se declaran enemigos de la política colaboracionista, parlamentaria y estatal.

Si el Estado supone la autoridad de uno o varios sobre todos los demás, el Sindicalismo Revolucionario se enfrenta al Estado y trata de eliminarlo para implantar en su lugar una organización federalista de productores libres. Este es el gran punto de similitud entre las finalidades del Sindicalismo Revolucionario y el ideal Anarquista.

En efecto, el Anarquismo que es en esencia anti-autoritario, reconoce el carácter sociable del ser humano y aspira a una sociedad de libres e iguales, en la que no existan ni ricos ni pobres; ni mandatarios ni esclavos. Es claro que todos serán productores en una u otra rama de las actividades humanas y como todos tendrán el mismo interés en mejorar los medios existentes de vida, a todos compete el tratarlos y discutirlos en un plano de igualdad. En este sentido los Sindicatos por medio de sus asambleas serán el centro donde convergerán los productores a tratar de las mejoras a llevar a cabo.

En otros lugares, la campaña por ejemplo, estos sindicatos tomarán la forma de municipios, pero de una manera o de otra, siempre serán los productores asociados en la gran obra social de reconstrucción y afianzamiento de las libertades individuales y colectivas, los llamados a determinar su labor.

Y en este terreno federalista e igualitario fecundizarán sanas y robustas las semillas de superación y libertad integral que conducen a la máxima aspiración humana: la Anarquía.

Y, si en la finalidad, el Sindicalismo y el ideal Comunista Libertario, están de acuerdo, en la lucha para llegar a ese fin deben ir juntos y unidos.

Sin la sabia anarquista, los sindicatos, se reducen a centros obreros en lucha por la conquista material de pequeñas migajas que nada significan. Lo que puede ser el sindicalismo carente del impulso anarquista, lo vemos en Francia y otros países. Sin una idealidad revolucionaria se entrega a luchas estériles y a concubinatos más o menos descarados con los políticos y el Estado. En cambio allí donde los sindicatos son alimentados con el verbo anarquista, animados con la acción revolucionaria libertaria, como en España, Argentina y tantos otros países, el Sindicalismo Revolucionario, es ya más que una esperanza, casi una realidad, dando una gran fé en la emancipación proletaria y humana sus grandes gestos revolucionarios. Así, pues, el Sindicalismo Revolucionario, sin ser anarquista, sigue una corriente en muchos puntos paralela con una finalidad convergente en su aspiración máxima: la destrucción del Estado y la implantación de una sociedad federalista.

ESPARTACO.

LA POLICIA PEGA A QUIEN LA COMBATE, DEFIENDE AL QUE LE ALABA Y LAME A QUIEN LE PAGA.

TODO ES LICITO CONTRA LA TIRANIA.

Dos Imperialismos de acuerdo

Los E. E. U. U. de Norte América, acaban de dar el reconocimiento tanto tiempo mendigado por la «proletaria» Rusia, con beneplácito de la burguesía internacional, que está bien convencida de que no es el león como lo pintan y de nuestros muy «revolucionarios anti-imperialistas» bolcheviques, que han dejado ya de atacar al imperialismo yanqui para concretarse solo al japonés. Ahora los Estados Unidos de Norte América, son un bueno y grande amigo del imperialismo ruso, posibles aliados en la próxima guerra para disputarle al Japón el dominio del Oriente y del océano Pacífico.

Desde hace tiempo la burguesía estaba convencida de que en el gobierno soviético tenía un poderoso colaborador para desviar los impulsos revolucionarios de los pueblos por haber logrado timar al pueblo proletariado ruso e internacional con su llamada «dictadura proletaria» que no es otra cosa que una nueva modalidad del capitalismo, por donde escapó la revolución. Si bien es cierto que bajo la dictadura de Lenin y Stalin se ha convertido Rusia en una potencia industrial y guerrera, también es cierto que existe la explotación y la esclavitud del salario, las granjas y las fábricas llamadas colectivas si trabajan en común, pero los productos no se disfrutan en común, así como existe la pequeña y grande propiedad, que es respetada y guardada fielmente por los esbirros de la G. P. U.

Las concesiones hechas por el comisariado ruso para conseguir el reconocimiento son la constatación de nuestro dicho, siendo este el millonésimo paso atrás dado por la reacción encastillada en el Kremlin desde que se apoderó de los destinos de uno de los pueblos más grandes de la tierra; es táctica de la «diplomacia obrera» dirán nuestros moscovizantes, también por «táctica» se nombró a Heriot coronel del ejército rojo, los oficiales soviéticos cantaron en coro con los de Balbo cuando pasaron por Odessa la Internacional y la «Giovinezá» el himno fascista y se roció con plomo a los trabajadores de dicho puerto cuando asaltaron un barco de comestibles para saciar su hambre, a principios del año pasado, y en fin, también por táctica se gestionará por el señor Litvinof el reconocimiento del Vaticano.

Un pueblo que fue capaz de hacer la revolución más grande que registra la historia contemporánea, es ahora considerado por el partido comunista como un pueblo inepto que necesita de los paternales puntapiés de un grupo de parásitos convertidos en nueva casta dominadora que suplantó a la burguesía zarista.

Podríamos citar innumerables datos de las continuas traiciones de los marxistas no solo de Rusia, sino del mundo entero, pero lo dicho es bastante para que un trabajador de buen sentido se dé cuenta de que no todo lo que reluce es oro, no se puede comulgar con la hostia de la revolución ofrecida por quienes pretenden substituir a la burguesía como el burocratismo soviético, conservando los tradicionales principios de propiedad, autoridad; capital de estado y explotación por medio del salario. La verdadera revolución será cuando los productores arrojemos por la borda toda esa basura.

Ola de Crimen

El salvaje y cobarde atentado perpetrado contra la vida de pacíficos e indefensos trabajadores, en el que cayeron mujeres y niños del tranquilo pueblo de San Mateo, provoca el enardecimiento de los ánimos que tienen un concepto claro de la Justicia.

Un pliego de condiciones ha sido el motivo de la cólera de los “Senores”. El jesuita Proaño y su defensor el Estado ya estarán satisfechos de su obra de sangre y de dolor. ¿Pero los trabajadores cual ha de ser su actitud en lo posterior? Ante hechos como éste en que solo lo motiva una necesidad de vida y que análogamente han ocurrido en Oyolo, Oroya, Mal Paso, precisa una determinación decisiva.

CAMPOS FABRICAS Y TALLERES

El Comité Reorganizador del Proletariado

SUS ACTIVIDADES.- FRENTE AL PARO DEL 29 DE ENERO.- SU PERSECUSION.- MANIOBRAS, INTRIGAS Y CALUMNIAS DE LOS ELEMENTOS DEL PARTIDO BOLCHEVIQUE.- SU POSICION ACTUAL..

No existiendo en la capital un organismo donde converjan todas las actividades sindicales del proletariado nacional y contemplando también el estado de desorganización en que se encuentran los trabajadores, a mediados de Setiembre del año ppto., a iniciativas de la Federación Textil y Federación de Obreros Zapateros, surgió este Comité para llenar esta necesidad que se hacía cada vez más imprescindible.

EN PLENA ACTIVIDAD: Como su nombre lo indica, «reorganizador», allí donde surgía un grito de ansias de reorganización u organización, el Comité rápidamente se hacía presente por medio de sus delegados que empezaban a trabajar con fervor y entusiasmo. Así surgieron organismo en los campos Chacra Cerro, Valle de Chancay; Sindicato gastronómicos, etc.

HACIA UNA CENTRAL. Por medio de un extenso manifiesto que todos los amantes de la organización obrera conocerán, el Comité trazó sus puntos de vista. Probadá la influencia nefasta de la intromisión de los partidos políticos dentro de los cuadros sindicales, el Comité insinuó la necesidad de ir a una convergencia, pero colocada **AL MARGEN DE TODO PARTIDO POLITICO**, llámese éste blanco o rojo. El llamado fué un éxito, la mayoría de las organizaciones de la capital y alrededores respondieron, acreditando sus delegados a fin de trabajar activamente por los fines enunciados.

Pero no obstante la misión de este Comité de reorganizar, ahí donde surgió un conflicto, éste se hacía presente llevando su voz de aliento, ayudando y contribuyendo a conseguir el triunfo de nuestros hermanos en dolor y sufrimiento. Así estuvo en el conflicto de las costureras del Estado; de los compañeros sastres y campesinos de Chacra Cerro; siendo el triunfo de estos últimos, grandioso y estupendo. Ante la presión certera de los delegados del Comité a la Gerencia de la industria, los doce campesinos despedidos, fueron repuestos en sus labores.

FRENTE AL PARO GENERAL DEL 29 DE ENERO. En pleno trabajo hacia la convergencia, remitiendo ya una pauta de declaración de principios a los respectivos sindicatos, por la cual debían regirse para la formación de dicho organismo central, el Comité se vé avocado frente a un hecho insolito de trágicas consecuencias al cual no podía negar su concurso moral y material dado sus principios sindicalistas revolucionarios de clase.

Los trabajadores y pobladores del asiento minero de Tamboraque y San Mateo, cansados de implorar a la justicia divina y burguesa para que ponga atajo a los estragos mortíferos que ocasionaban los humos de la fundición, arremeten fieramente contra sus explotadores y opresores, a ver si así eran oídos en sus clamores de justicia. Bautista Alberdi dijo: «CUANDO LA VERDAD NO ES OÍDA, HAY QUE HACERLA SENTIR» y nuestros hermanos se hicieron sentir. Pero el monstruo **ESTADO** no se hizo esperar en defensa de los potentados. Y allá fueron los pretorianos a «pacificar». El pueblo indefenso de San Mateo fué ametrallado salvajemente: hombres, mujeres y niños quedaron tendidos en horribles charcos de sangre. Ese fué el saldo de la terrible masacre. ¡He allí la misión de los estados!

Los gobiernos, monigotes del Moloch capital, no cesarán en sus barbarismos mientras los trabajadores no se organicen concordantes con su papel y su momento histórico. De allí la razón que los anarquistas propugnamos la asociación de los trabajadores con fines libertarios para llegar al cese de los abusos del capitalismo y el Estado, tales como el que se registra en Tamboraque.

Una ola de indignación invadió todos los ambientes proletarios. Entonces el Comité comenzó a trabajar activamente a fin de realizar un **PARO GENERAL** de protesta. Realizó una serie de asambleas populares, caldeando el ánimo de los trabajadores.

De nuevo el Estado que persigue y mata, empieza a cohartar la reducida libertad popular. La asamblea del día 22 de Enero en la cual debía decretarse el paro, es disuelta violentamente y los locales fueron clausurados. Reducidos a la clandestinidad desde allí se gestaba el movimiento de protesta.

La misma noche del 22 fué sorprendida una reunión clandestina, apresando a cinco compañeros; pero nadie se amilanaba y adelante. Se convoca a una nueva reunión, a insinuación de los compañeros choferes, en la calle La Moneda. Allí son apresados 49 delegados de organizaciones.

El Comité rehace sus filas y de nuevo afronta la situación. No había tiempo que perder. El Paro flotaba en el ambiente, solo faltaba la clarinada de combate. Fué así entonces que reuniendo el mayor número de delegaciones, se decreta el **PARO GENERAL**, que fué todo un éxito, presionando al Estado a tramitar rápidamente la libertad de los presos sociales y dejando sentada la protesta más elocuente, por la masacre aludida.

LA MANIOBRA BOLCHEVIQUE. En todo momento este Comité ha sido una espina para los asalariados del gobierno ruso. Ha sido su blanco de ataque y no han trepidado en quererlo desaparecer. Lo intentaron en la asamblea del 12 de Setiembre último; también durante el conflicto textil de San Jacinto y lo han intentado una vez más, durante el **P A R O**.

Durante el **PARO** formaron un Comité Central de Huelga, asignándose la dirección del movimiento y desorientando a la opinión pública en todo momento con el cacareado «frente único» que solo sirve para sus manejos turbios y cumplir las consignas emanadas de Moscú y Montevideo.

Desde el comienzo, varios compañeros se habían dado exacta cuenta de esta maniobra y habían dicho: el Comité Central de Huelga es un engaño, un bluff grosero; pero no obstante, a insinuación de los compañeros choferes, este Comité envió una delegación a una reunión que decían haber convocado en la calle Las Carrosas. Ahí se pudo comprobar dicha aseveración, son testigos los compañeros choferes que también asistieron. En esa reunión no había ninguna delegación: todos eran bolcheviques conocidos. En nuestras narices se repartió abundante propaganda bolchevique, en la que se nos insultaba y calumniaba de la manera más asquerosa.

Ahora el llamado Comité Central de Huelga, lo han convertido en «Comité Central de Lucha» para así seguir llamando delegaciones y continuar su mangoneo infame; a impedir que surja una central que tanta falta hace.

Felizmente ya muchas organizaciones se han dado cuenta de la falsedad de estos elementos y hasta parodian la frase de Gambetta: «el bolchevique, he allí el enemigo».

La posición actual del Comité Reorganizador del Proletariado.—Calumniado y perseguido el Comité Reorganizador, tanto por la prensa burguesa como por el elemento bolchevique que rivaliza en sus ataques, se vé obligado a vivir agazapado y a salto de mata. Pero aun así, seguirá trabajando por ver al proletariado férreamente organizado y cohesionado en un verdadero organismo **SINDICALISTA REVOLUCIONARIO**, que ha de ser el baluarte donde se estrelle la voracidad burguesa; la represión del estado y las ansias dominadoras de los partidos autoritarios. Solo así marcharemos firmes hacia la conquista de la tierra, fábricas y talleres, es decir, hacia nuestra liberación total del yugo capitalista y estatal.

NOTA.— Por falta de espacio dejamos de publicar los «Puntos que el Comité Reorganizador del Proletariado presenta a consideración de las organizaciones adheridas a su Seno». «El triunfo del Sindicato de Obreros Sastres del Perú».

PRECIO 5 cts.